



OsteopathieSchule  
Deutschland



Internationaler Osteopathie Kongress 2025

# Osteopathie in der Pädiatrie

International conference on osteopathy in pediatrics

14.-16. November  
Berlin



Mittwoch, 12.11. & Donnerstag, 13.11.2025

# Prä-Konferenz Pre-Conference

Osram Höfe Oudenarder Str. 16, 13347 Berlin

**PR01 Frank Willard**

Anatomie und Physiologie des autonomen Nervensystems und des Gehirns mit Schnittbildern

Anatomy and physiology of the autonomous nervous system and brain with prosection

Kursgebühr Course fee: 396,- €



## Veranstaltungsort

### **Osteopathie Schule Deutschland**

Osram Höfe  
Oudenarder Str. 16  
13347 Berlin

Aufgang B15/C15

## Registrierung

Jetzt anmelden:  
[osteopathiekongress.de](http://osteopathiekongress.de)



Freitag, 14.11.2025

8:30 - 12:45 | 14:45 - 17:45

# Vorträge Lectures

Urania Berlin e. V. An der Urania 17, 10787 Berlin

**08:30 - 08:45** **Begrüßung** Welcome

**08:45 - 09:15** **Sylvie Lessard**

Z-Untersuchung von Plagiozephalie-Torticollis im Laufe der Zeit:  
Untersuchung der Rolle des Osteopathen bei der langfristigen  
Nachsorge von Kindern mit kraniofazialen Asymmetrien  
Z-Examining Plagiocephaly-Torticollis over time:  
Exploring the Osteopath's Role in the Long-Term Follow-Up of Infants with  
Craniofacial Asymmetries

**09:15 - 09:45** **Bruno Ducoux**

Einverständnis von Kindern und Osteopathie: Berührungsgrenzen des Intimen  
Consent of children and Osteopathy: Touch borders of the intimate

**09:45 - 10:15** tba

**10:15 - 10:45** **Roselyne Lalauze-Pol**

Pädiatrischer osteopathischer Ansatz:  
von der Epigenese und Mechanotransduktion zur klinischen Praxis  
Pediatric osteopathic approach:  
from epigenesis and mechanotransduction to clinical practice

**10:45 - 11:15** **Kaffeepause** Coffee break

**11:15 - 11:45** **Christoph Fleck**

Therapeutische Behandlungsansätze bei traumatisierten Kindern mit  
nicht-traumafokussierten Interventionen  
Therapeutic treatment approaches for traumatized children with  
non-trauma-focused interventions

**11:45 - 12:15** **Andrea Manzotti**

Erfahrungen mit der osteopathischen Behandlung auf einer  
kinderchirurgischen Station. Forschung und Klinik  
Experience of osteopathic treatment in a paediatric surgical ward. Research  
and clinic

**12:15 - 12:45** **Tajinder Deora**

Ein Fallbeispiel für die osteopathische Behandlung eines Kindes mit  
angeborenem Herzfehler  
A case presentation of the osteopathic journey of a child with congenital  
heart disease

**12:45 - 14:45** **Mittagspause** Lunch break

Alle Vorträge werden simultan vom Deutschen ins Englische  
und vom Englischen ins Deutsche übersetzt!

All lectures will be simultaneously translated from German into English  
and from English into German!

14:45 - 15:15

**Torsten Liem**

Prä -und perinatale Einflüsse und deren Behandlung  
Pre- and perinatal influences and their treatment

15:15 - 15:45

**Jay Shah**

Die dynamische Rolle der zentralen Sensibilisierung und der myofaszialen Triggerpunkte bei Kindern und Jugendlichen mit chronischen Schmerzen  
The Dynamic Role of Central Sensitization & Myofascial Trigger Points in Children & Adolescents with Chronic Pain

15:45 - 16:15

**Eva Möckel**

Bindung und die Entwicklung des autonomen Nervensystems  
Bonding and the development of the autonomic nervous system

16:15 - 16:45

**Frank Willard**

Kindliches Gehirn  
Pediatric brain

16:45 - 17:15

**Kaffeepause** Coffee break

17:15 - 17:45

**Pascale-Julie Robinson**

Osteopathische Behandlung des gastro-ösophagealen Refluxes bei Neugeborenen  
Osteopathic approach to the gastro-oesophageal reflux in newborns



Samstag, 15.11.2025

# Workshops

Osram Höfe Oudenarder Str. 16, 13347 Berlin

SAV01 - SAV13: 9:30 - 12:30

- SAV01 Pascale-Julie Robinson**  
Osteopathischer Ansatz bei Stillproblemen  
Osteopathic approach in breastfeeding issues
- SAV02 Sylvie Lessard**  
2-Untersuchung von Plagiozephalie-Torticollis im Laufe der Zeit: Untersuchung der Rolle des Osteopathen bei der langfristigen Nachsorge von Kindern mit kraniofazialen Asymmetrien  
2-Examining Plagiocephaly-Torticollis over time: Exploring the Osteopath's Role in the Long-Term Follow-Up of Infants with Craniofacial Asymmetries
- SAV03 Bruno Ducoux**  
Bindeglied zwischen Verdauungs- und Atmungssystem beim Baby: das Zwerchfell  
Link between digestive and respiratory system on a baby: the diaphragm
- SAV04 Iris Ginsberg**  
Der neurologische Befund des jungen Säuglings in der Osteopathie Praxis  
The neurological findings of the young infant in the osteopathic practice
- SAV05 Roselyne Lalauze-Pol**  
Ein klinischer Blick auf pädiatrische osteopathische Behandlungen im Kieferbereich: Beobachtung und einige wesentliche Techniken  
A clinical look at pediatric osteopathic maxillofacial treatments: observation and some essential techniques
- SAV06 Kok Weng Lim**  
Gastro-ösophagealer Reflux: Osteopathische Beurteilung und technische Ansätze  
Gastro-oesophageal reflux: osteopathic assessment and technical approaches
- SAV07 Christoph Fleck**  
Nicht-traumafokussierte Behandlungsansätze bei Kindern  
Non-trauma-focused treatment approaches for children
- SAV08 Frank Willard**  
Entwicklung des pädiatrischen Gehirns  
development of the pediatric brain
- SAV09 Johanna Rettenbacher**  
Osteopathische Behandlung des Säuglings bei Leistenbruch, Krypochismus, Phimose, „Windeldermatitis“ und Hämatochezie  
Osteopathic treatment of infants with hernia, cryporchism, phimosis, "diaper dermatitis" and hematochezia
- SAV10 Eva Möckel**  
Die Behandlung des autonomen Nervensystems beim Neugeborenen und Baby  
Treatment of the autonomic nervous system in newborns and babies
- SAV11 Andrea Manzotti**  
Die Behandlung des chirurgischen Kindes. Was der Osteopath vor und nach der Operation tun kann  
The management of the surgical child. What the osteopath can do before and after surgery
- SAV12 Tajinder Deoora**  
Unterstützung des sich entwickelnden Lungen-Herz-Feldes durch Osteopathie  
Supporting the developing lung-heartfield with Osteopathy
- SAV13 Jay Shah**  
Die dynamische Rolle der myofaszialen Triggerpunkte und der zentralen Sensibilisierung beim myofaszialen Schmerzsyndrom  
The Dynamic Role of Myofascial Trigger Points & Central Sensitization in Myofascial Pain Syndrome

## SAN01 - SAN13: 14:30 - 17:30

- SAN01 Pascale-Julie Robinson**  
Verdauungsprobleme bei Neugeborenen  
Digestive problems in newborns
- SAN02 Sylvie Lessard**  
Die Bedeutung der harmonischen neuromotorischen Entwicklung und der Reflexintegration für das globale Wohlbefinden von Säuglingen: der Beitrag des Osteopathen in der interprofessionellen Zusammenarbeit. Die Wiederbelebung wesentlicher Meilensteine durch Selbstmobilisierung und Yogastellungen für eine verbesserte Pflege unserer pädiatrischen Klientel  
The Importance of Harmonious Neuromotor Development and Reflex Integration for Infant Global Well-Being: the Osteopath's Contribution in Interprofessional Collaboration. Revisiting Essential Milestones through Self-Mobilization and Yoga Postures for Enhanced Care of our Pediatric Clientele
- SAN03 Bruno Ducoux**  
Pädiatrische Osteopathie: eine Wahrnehmung aus dem Herzen heraus; von der Embryologie bis zur Kardiowahrnehmung mit dem Gefühlssinn  
Pediatric Osteopathy: a perception from the Heart/Hub; from embryology to cardioception using felt sense
- SAN04 Iris Ginsberg**  
Die Bedeutung der Mutter und der Interaktionen für die Behandlung des jungen Säuglings in der Osteopathie Praxis  
The importance of the mother and the interactions for the treatment of the young infant in the osteopathic practice
- SAN05 Roselyne Lalauze-Pol**  
Neurologisch-klinische Sicht der pädiatrischen Osteopathie: vom Screening bis zur Beseitigung physiologischer Behinderungsfaktoren  
Neurological clinical view of pediatric osteopathy: from screening to removing physiological disabling factors.
- SAN06 Kok Weng Lim**  
Osteopathische Behandlung von ischämischen Hirnverletzungen bei Säuglingen und Kindern  
Osteopathic management of ischaemic brain injury in infants and children
- SAN07 Christoph Fleck**  
Zauberhaft, spielerisch und spannend Kindern komplexe Zusammenhänge in der Therapie vermitteln  
Teaching children about complex relationships in therapy in a magical, playful and exciting way
- SAN08 Frank Willard**  
Anatomie der Neugeborenen  
Neonatal anatomy
- SAN09 Johanna Rettenbacher**  
Osteopathische Untersuchungsroutine des Säuglings inkl Bewertung mittels Videoanalyse  
Osteopathic examination routine of the infant incl. assessment by means of video analysis
- SAN10 Eva Möckel**  
Die Behandlung des autonomen Nervensystems beim Neugeborenen und Baby  
Treatment of the autonomic nervous system in newborns and babies
- SAN11 Andrea Manzotti**  
Die langfristigen Auswirkungen von Thorax- und Bauchoperationen auf die motorische und verhaltensmäßige Entwicklung von Kindern. Rolle und Wirksamkeit der osteopathischen Behandlung  
Osteopathic examination routine of the infant incl. assessment by means of video analysis
- SAN12 Tajinder Deoora**  
Äußere Kräfte und ihre Auswirkungen auf die sich entwickelnde Physiologie  
External forces and their effects on the developing physiology
- SAN13 Jay Shah**  
Integration objektiver physikalischer Befunde mit Schmerzmechanismen und neuartigen Strategien der elektrischen Stimulation  
Integrating Objective Physical Findings with Pain Mechanisms and Novel Electrical Stimulation Strategies

Sonntag, 16.11.2025

# Workshops

Osram Höfe Oudenarder Str. 16, 13347 Berlin

SOV01 - SOV13: 9:30 - 12:30

**SOV01 Pascale-Julie Robinson**

Osteopathischer Ansatz bei Stillproblemen  
Osteopathic approach in breastfeeding issues

**SOV02 Sylvie Lessard**

2-Untersuchung von Plagiozephalie-Torticollis im Laufe der Zeit:  
Untersuchung der Rolle des Osteopathen bei der langfristigen Nachsorge von Kindern mit  
kraniofazialen Asymmetrien  
2-Examining Plagiocephaly-Torticollis over time:  
Exploring the Osteopath's Role in the Long-Term Follow-Up of Infants with Craniofacial  
Asymmetries

**SOV03 Bruno Ducoux**

Bindeglied zwischen Verdauungs- und Atmungssystem beim Baby: das Zwerchfell  
Link between digestive and respiratory system on a baby: the diaphragm

**SOV04 Iris Ginsberg**

Der neurologische Befund des jungen Säuglings in der Osteopathie Praxis  
The neurological findings of the young infant in the osteopathic practice

**SOV05 Roselyne Lalaue-Pol**

Ein klinischer Blick auf pädiatrische osteopathische Behandlungen im Kieferbereich:  
Beobachtung und einige wesentliche Techniken  
A clinical look at pediatric osteopathic maxillofacial treatments:  
observation and some essential techniques

**SOV06 Kok Weng Lim**

Gastro-ösophagealer Reflux: Osteopathische Beurteilung und technische Ansätze  
Gastro-oesophageal reflux: osteopathic assessment and technical approaches

**SOV07 Christoph Fleck**

Nicht-traumafokussierte Behandlungsansätze bei Kindern  
Non-trauma-focused treatment approaches for children

**SOV08 Frank Willard**

Entwicklung des pädiatrischen Gehirns  
development of the pediatric brain

**SOV09 Johanna Rettenbacher**

Osteopathische Behandlung des Säuglings bei Leistenbruch, Kryptorchismus,  
Phimose, „Windeldermatitis“ und Hämatochezie  
Osteopathic treatment of infants with hernia, cryptorchism, phimosis, "diaper dermatitis"  
and hematochezia

**SOV10 Eva Möckel**

Die Behandlung des autonomen Nervensystems beim Neugeborenen und Baby  
Treatment of the autonomic nervous system in newborns and babies

**SOV11 Andrea Manzotti**

Die Behandlung des chirurgischen Kindes. Was der Osteopath vor und nach der Operation  
tun kann  
The management of the surgical child. What the osteopath can do before and after surgery

**SOV12 Tajinder Deoora**

Unterstützung des sich entwickelnden Lungen-Herz-Feldes durch Osteopathie  
Supporting the developing lung-heartfield with Osteopathy

**SOV13 Jay Shah**

Die dynamische Rolle der myofaszialen Triggerpunkte und der zentralen Sensibilisierung  
beim myofaszialen Schmerzsyndrom  
The Dynamic Role of Myofascial Trigger Points & Central Sensitization in Myofascial Pain  
Syndrome



## SON01 - SON13: 14:30 - 17:30

- SON01 Pascale-Julie Robinson**  
Verdauungsprobleme bei Neugeborenen  
Digestive problems in newborns
- SON02 Sylvie Lessard**  
Die Bedeutung der harmonischen neuromotorischen Entwicklung und der Reflexintegration für das globale Wohlbefinden von Säuglingen:  
Der Beitrag des Osteopathen in der interprofessionellen Zusammenarbeit. Die Wiederbelebung wesentlicher Meilensteine durch Selbstmobilisierung und Yogastellungen für eine verbesserte Pflege unserer pädiatrischen Klientel  
The Importance of Harmonious Neuromotor Development and Reflex Integration for Infant Global Well-Being:  
the Osteopath's Contribution in Interprofessional Collaboration. Revisiting Essential Milestones through Self-Mobilization and Yoga Postures for Enhanced Care of our Pediatric Clientele
- SON03 Bruno Ducoux**  
Pädiatrische Osteopathie: eine Wahrnehmung aus dem Herzen heraus; von der Embryologie bis zur Kardiowahrnehmung mit dem Gefühlssinn  
Pediatric Osteopathy: a perception from the Heart/Hub; from embryology to cardioception using felt sense
- SON04 Iris Ginsberg**  
Die Bedeutung der Mutter und der Interaktionen für die Behandlung des jungen Säuglings in der Osteopathie Praxis  
The importance of the mother and the interactions for the treatment of the young infant in the osteopathic practice
- SON05 Roselyne Lalauze-Pol**  
Neurologisch-klinische Sicht der pädiatrischen Osteopathie: vom Screening bis zur Beseitigung physiologischer Behinderungsfaktoren  
Neurological clinical view of pediatric osteopathy: from screening to removing physiological disabling factors.
- SON06 Kok Weng Lim**  
Osteopathische Behandlung von ischämischen Hirnverletzungen bei Säuglingen und Kindern  
Osteopathic management of ischaemic brain injury in infants and children
- SON07 Christoph Fleck**  
Zauberhaft, spielerisch und spannend Kindern komplexe Zusammenhänge in der Therapie vermitteln  
Teaching children about complex relationships in therapy in a magical, playful and exciting way
- SON08 Frank Willard**  
Anatomie der Neugeborenen  
Neonatal anatomy
- SON09 Johanna Rettenbacher**  
Osteopathische Untersuchungsroutine des Säuglings inkl Bewertung mittels Videoanalyse  
Osteopathic examination routine of the infant incl. assessment by means of video analysis
- SON10 Eva Möckel**  
Die Behandlung des autonomen Nervensystems beim Neugeborenen und Baby  
Treatment of the autonomic nervous system in newborns and babies
- SON11 Andrea Manzotti**  
Die langfristigen Auswirkungen von Thorax- und Bauchoperationen auf die motorische und verhaltensmäßige Entwicklung von Kindern. Rolle und Wirksamkeit der osteopathischen Behandlung  
Osteopathic examination routine of the infant incl. assessment by means of video analysis
- SON12 Tajinder Deora**  
Äußere Kräfte und ihre Auswirkungen auf die sich entwickelnde Physiologie  
External forces and their effects on the developing physiology
- SON13 Jay Shah**  
Integration objektiver physikalischer Befunde mit Schmerzmechanismen und neuartigen Strategien der elektrischen Stimulation  
Integrating Objective Physical Findings with Pain Mechanisms and Novel Electrical Stimulation Strategies

# Kongress Informationen

## Kongressgebühren

Get your Early Bird Discount!

15% Discount auf die Kongressgebühr (nur gültig bis einschließlich 21.04.2025)  
15% discount on the conference fee (valid up to and including April 21, 2025)

Tages-Ticket: ~~269,-€~~ 228,65 €  
(Nur für den Vortragstag erhältlich/ Lectures only!)

Kongress-Ticket: ~~719,-€~~ 611,15 €  
(3-Tage-Karte: Vorträge/Lectures + 4 Workshops)

For friends

OSD-Alumni-/ VOSD-Ticket: ~~647,-€~~ 549,95 €  
(3-Tage-Karte/ Vorträge + 4 Workshops)

OSD Dozent OSD Lecturer: ~~539,-€~~ 458,15 €  
(3-Tage-Karte: Vorträge/ Lectures + 4 Workshops)

In OSD Ausbildung In OSD education: ~~479,-€~~ 407,15 €  
(3-Tage-Karte: Vorträge/ Lectures + 4 Workshops)

## Registrierung

Melden Sie sich jetzt an!

Register now!



[www.osteopathiekongress.de](http://www.osteopathiekongress.de)

## Veranstaltungsorte

Die Vorträge finden in der Urania Berlin e.V. statt, die Workshops auf dem Areal der Osram Höfe.

### **Urania Berlin e. V.**

An der Urania 17  
10787 Berlin

### **Osram Höfe**

Oudenarder Str. 16  
13347 Berlin



# Kongress Referenten

## Prof. Jane Carreiro



Die Kinderosteopathin Jane Carreiro, D.O. ist Vizepräsidentin für Gesundheitsangelegenheiten und Dekanin am College of Osteopathic Medicine an der University of New England und international als Dozentin tätig. Dr. Carreiro hat zahlreiche Auszeichnungen für ihre Lehrtätigkeit und ihren Einsatz erhalten, darunter die Andrew Taylor Still Medallion of Honor 2015. Sie ist Autorin von zwei Büchern, hat zahlreiche Fachartikel veröffentlicht und zu weiteren klinischen Texten beigetragen. Sie ist

sowohl vom American Osteopathic Board of Family Physicians als auch vom American Osteopathic Board of Special Proficiency in Osteopathic Manipulative Medicine zertifiziert.

## Tajinder Deora



Taj Deora praktiziert seit 40 Jahren als Osteopathin und ist spezialisiert auf die pädiatrischen Behandlung. Sie ist international als Dozentin tätig und war viele Jahre Leiterin der Kinderklinik an der Osteopathie Schule Deutschland. Sie ist Autorin des Buches „Healing through Cranial Osteopathy“ und Coautorin „Fundamental Osteopathic Techniques“ und „Osteopathische Behandlung von Kindern“.

## Bruno Ducoux




Bruno Ducoux ist seit 1984 selbstständig in seiner Praxis tätig; seit 2002 zusätzliche Praxis in der Clinique Saint Martin mit Neugeborenen; Master-Abschluss (Human Sciences) an der Universität Tours, Frankreich; Seit 1985 Mitglied des französischen Registers der Osteopathen (ROF); 1997 Gründer der Französischen Akademie für Osteopathie; Redakteur des Journals „Apostill“; seit 2004: Mitglied des Executiv-Komitees der „World Osteopathic Health Organization“; Internationaler Dozent und Lehrer in den

USA, Kanada, England, Spanien, Italien, Frankreich und an der OSD. Im Vorstand der Europäischen Gesellschaft für Kinderosteopathie.

## Christoph Fleck



Christoph Fleck ist Diplom-Psychologe, systemischer Therapeut sowie Hypno- und Traumatherapeut. Er begann seine Laufbahn in der therapeutischen Familienarbeit und spezialisierte sich später auf die Arbeit mit traumatisierten Jungen, die sexualisierte Gewalt erfahren haben. Seit über 20 Jahren ist er freiberuflich als Traumatherapeut, Supervisor und Dozent tätig und leitet hauptberuflich den Polizeipsychologischen Dienst der saarländischen Polizei.



Dr. Jane Carreiro, a pediatric osteopath, is the Vice President for Health Affairs and Dean of the College of Osteopathic Medicine at the University of New England, and an international lecturer. Dr. Carreiro has received numerous awards for her teaching and community service, including the 2015 Andrew Taylor Still Medallion of Honor. She is the author of two books, has published numerous professional articles and contributed to other clinical texts. She is board certified by both the American Osteopathic Board of Family Physicians and the American Osteopathic Board of Special Proficiency in Osteopathic Manipulative Medicine.

Taj Deora has been practising as an osteopath for 40 years and specializes in paediatric treatment. She works internationally as a lecturer and was head of the children's clinic at the German Osteopathic School for many years. She is the author of the book "Healing through Cranial Osteopathy" and co-author of "Fundamental Osteopathic Techniques" and "Osteopathic Treatment of Children".

Bruno Ducoux has been working independently in his practice since 1984; since 2002 additional practice in the Clinique Saint Martin with newborns; Master's degree (Human Sciences) from the University of Tours, France; Since 1985 member of the French Register of Osteopaths (ROF); 1997: Founder of the French Academy for Osteopathy; Editor of the journal *Apostill*; since 2004: Member of the Executive Committee of the World Osteopathic Health Organization; international lecturer and teacher in the USA, Canada, England, Spain, Italy, France and at the OSD. Member of the board of the European Society for Paediatric Osteopathy.

Christoph Fleck is a licensed psychologist, systemic therapist, and hypno- and trauma therapist. He began his career in therapeutic family work, later specializing in supporting traumatized boys who have experienced sexualized violence. For over 20 years, he has worked freelance as a trauma therapist, supervisor, and lecturer, while also serving as the head of the Psychological Service of the Saarland Police.

### **Iris Ginsberg**



Osteopathin und Professorin, Absolventin des Canadian College of Osteopathy, internationale Referentin, Diplom in Sportverletzungsmanagement, zertifizierter Sporttherapeutin

### **Roselyne Lalauze-Pol**



Roselyne Lalauze-Pol, Osteopathin und promovierte Neurowissenschaftlerin, war eine Pionierin im modernen Verständnis der kranialen Biomechanik bei Neugeborenen und förderte die wissenschaftliche Entwicklung der pädiatrischen Osteopathie. Sie arbeitete in der Schmerzbewertung und -behandlung sowie in der Abteilung für Mund-, Kiefer- und Gesichtschirurgie an der Kinderklinik Robert Debré in Paris.

### **Sylvie Lessard**



Sylvie Lessard ist Physiotherapeutin und seit 2007 Osteopathin. Sie gibt Fortbildungskurse und Vorträge zu Themen der Pädiatrie hat ein interprofessionelles Netzwerk mit Ärzten in ihrer pädiatrischen Klinik in Quebec City aufgebaut. Sie war Mitglied des wissenschaftlichen Komitees der Weltkonferenz Rendez-Vous 2015 zur pädiatrischen Osteopathie.

### **Lim Kok Weng**



Kok Weng Lim ist Absolvent der British School of Osteopathy, der European School of Osteopathy und der University of Greenwich mit Spezialisierung auf pädiatrische Osteopathie. Seit 1991 arbeitet und lehrt er am Osteopathischen Zentrum für Kinder und ist Dozent an osteopathischen Ausbildungsstätten in Großbritannien und Europa. Seit acht Jahren behandelt er zudem Neugeborene auf einer Entbindungsstation in London.



Osteopath and professor, Graduate from the Canadian College of Osteopathy, International speaker, Diploma in sports injury management, Certified athletic therapist

Roselyne Lalauze-Pol, an osteopath and neuroscientist, pioneered the modern understanding of cranial biomechanics in newborns and advanced the scientific development of pediatric osteopathy. She worked in the Pain Assessment and Treatment Unit and the Department of Oral and Maxillofacial Surgery at Robert Debré Children's Hospital in Paris.

Sylvie Lessard is a physiotherapist and has been an osteopath since 2007. She gives further training courses and lectures on paediatric topics and has built up an interprofessional network with doctors in her paediatric clinic in Quebec City. She was a member of the scientific committee of the 2015 Rendez-Vous world conference on paediatric osteopathy.

Kok Weng Lim graduated from the British School of Osteopathy, the European School of Osteopathy, and the University of Greenwich, specializing in pediatric osteopathy. Since 1991, he has worked and taught at the Osteopathic Centre for Children and lectures at osteopathic training institutions across the UK and Europe. For the past eight years, he has also treated newborns in a London maternity ward.

### Torsten Liem



Gründer der Osteopathie Schule Deutschland (OSD), Leitung einer osteopathischen Lehrklinik und Entwicklung verschiedener osteopathischer M.Sc.-Programme, u. a. die ersten akademischen Lehrprogramme in Deutschland für Osteopathie, Sport- und Kinderosteopathie sowie osteopathisch-emotionaler Behandlungsansätze. Registriert im General Osteopathic Council (England) und Mitglied der American Academy of Osteopathy (AAO). Verfasser und

Herausgeber zahlreicher Buchpublikationen zur Osteopathie. Mitbegründer und Redakteur der Zeitschrift Osteopathische Medizin, Mitglied im Advisory Board des International Journal of Osteopathic Medicine und Vorstand der Europäischen und Deutschen Gesellschaft für Kinderosteopathie (DGKO/EGKO). Mit Hingabe widmet er sich der Verwirklichung osteopathischer Prinzipien in der Praxis und ihrer Verknüpfung mit Prinzipien klassischer chinesischer Medizin, des Yoga sowie psychologischen und energetischen Gesichtspunkten sowie der Entwicklung der bifokalen Integration©, ein osteopathischer Behandlungsansatz zur Lösung emotionaler Belastungen und traumatischer Einflüsse. Eigene Praxis in Hamburg

### Andrea Manzotti



Andrea Manzotti hat einen Abschluss in Physiotherapie an der Universität von Mailand und ein Diplom in Osteopathie am Italienischen Institut für Osteopathie in Mailand.

Er ist Tutor für SOMA-Studenten am OCC Osteopathic Center for Children in London und Lehrbeauftragter für den Masterstudiengang Osteopathische Medizin (1. Stufe) an der Universität von Ferrara.

Er beteiligt sich an der Gründung der Schule für Osteopathie in Mailand S.O.M.A., an der er Partner ist, und unterrichtet dort seit 2000 die Ausbildung in Osteopathie.


Von 2013 bis heute ist er Leiter der osteopathischen Forschung in der Neonatologie am Kinderkrankenhaus V. Buzzi in Mailand. Außerdem ist er Direktor des Neonatologenprojekts RAISE (Stiftung COME Collaboration), einem Projekt, bei dem sich mehr als 50 Fachleute ehrenamtlich für die Betreuung von Kindern einsetzen.

### Eva Möckel



Eva Möckel ist seit 1991 Osteopathin und gibt seit 1997 postgraduierte Fortbildungen in England und Deutschland, insbesondere in pädiatrischer Osteopathie. Gemeinsam mit Noori Mitha gab sie das Handbuch der pädiatrischen Osteopathie (2005) und das Textbook of Pediatric Osteopathy (2007) heraus.





Founder of the Osteopathie Schule Deutschland (OSD), directed an osteopathic teaching clinic and developed various osteopathic M.Sc. programs, including the first academic teaching programs in Germany for osteopathy, sports and pediatric osteopathy, and osteopathic-emotional treatment approaches. Registered with the General Osteopathic Council (England) and a member of the American Academy of Osteopathy (AAO). Author and editor of numerous book publications on osteopathy. Co-founder and editor of the journal Osteopathic Medicine, member of the Advisory Board of the International Journal of Osteopathic Medicine and chairman of the European and German Society for Pediatric Osteopathy (DGKO/ EGKO). He is dedicated to the realization of osteopathic principles in practice and their linkage with principles of classical Chinese medicine, yoga, and psychological and energetic aspects, as well as the development of bifocal integration©, an osteopathic treatment approach to resolve emotional stress and traumatic influences. Own practice in Hamburg.

Andrea Manzotti has a degree in Physiotherapy at the University of Milan and a Diploma in Osteopathy at the Italian Osteopathy Institute in Milan. Tutor for SOMA students at OCC Osteopathic Center for Children in London and adjunct Professor at the 1st level Master in Osteopathic Medicine, University of Ferrara. He takes part in the foundation of the school of osteopathy in Milan S.O.M.A. in which he is a partner, since 2000 he has been teaching training in osteopathy there. From 2013 to date as head of osteopathic research in neonatology at the V. Buzzi children's hospital in Milan. From 2015 to today Director of the RAISE neonatologist project (COME Collaboration Foundation), a project that sees more than 50 professionals engaged in volunteering for the care of children.

Eva Möckel has been practicing as an osteopath since 1991 and has offered postgraduate courses in pediatric osteopathy in England and Germany since 1997. Together with Noori Mitha, she published the Handbuch der pädiatrischen Osteopathie (2005) and the Textbook of Pediatric Osteopathy (2007).

### Johanna Rettenbacher



Dr. med. Johanna Rettenbacher ist seit 2002 Osteopathin. Als Dozentin ist sie am Instituto Superiore di Osteopathy-Milan in Italien, an der Wiener Schule für Osteopathie (WSO) und an der Ecole Supérieure d'Ostéopathie tätig. iore di Osteopathy-Milan in Italien, an der Wiener Schule für Osteopathie (WSO) und an der Ecole Supérieure d'Ostéopathie Vorlesungen gehalten.

### Pascale-Julie Robinson



Pascale-Julie Robinson ist Osteopathin seit 2004 (Le Collège d'études Ostéopathiques de Montréal) und seit dem in der Praxis tätig (spezialisiert auf Kinder und Familie); seit 2006 internationale Lehrtätigkeit (Kanada, Deutschland & Frankreich) als Dozentin für Pädiatrie sowie für den klinischen, paraklinischen und kinderosteopathischen Unterricht; an der OSD Dozentin für Kinderosteopathie

### Jay Shah




Jay P. Shah, MD, ist am National Institute of Health in Bethesda, Maryland, tätig. Er beteiligt sich an klinischen Studien zur Pathophysiologie myofaszialer Schmerzen und zur Integration physikalischer Medizinansätze. Zudem hält er Vorträge und publiziert zu chronischen und myofaszialen Schmerzthemen.

### Frank Willard



Neuroanatom; Lehrstuhl für Anatomie, Universität von New England - College of Osteopathic Medicine. Gegenwärtig der anerkannteste internationale Referent und Autor in Bezug auf Wechselbeziehungen wissenschaftlicher Erkenntnisse der Neuroendokrinologie, Immunologie, Anatomie und Embryologie mit der osteopathischen Lehre. Spezialisiert auf Schmerzmechanismen.



Dr. Johanna Rettenbacher, MD, has been an osteopath since 2002. She teaches at the Istituto Superiore di Osteopatia in Milan, Italy, at the Vienna School of Osteopathy (WSO), and at the École Supérieure d'Ostéopathie.

Pascale-Julie Robinson has been an osteopath since 2004 (Le Collège d'études Ostéopathiques de Montréal) and has been working in practice ever since (specializing in children and families). Since 2006, she has been teaching internationally (Canada, Germany & France) as a lecturer in pediatrics as well as in clinical, paradical and pediatric osteopathic instruction; at the OSD, she lectures in pediatric osteopathy.

Jay P. Shah, MD, works at the National Institutes of Health in Bethesda, Maryland. He is involved in clinical studies on the pathophysiology of myofascial pain and the integration of physical medicine approaches. In addition, he lectures and publishes on topics related to chronic and myofascial pain.

Neuroanatomist, chair of anatomy at the university in New England - College of Osteopathic Medicine. Currently the most acclaimed international speaker and author on the interconnection of up-to-date scientific findings in neuroendocrinology, immunology, anatomy and embryology with osteopathic teachings. Willard is specialized in pain mechanisms.

# Osteopathie Schule Deutschland (OSD)

Die Osteopathie Schule Deutschland (OSD) wurde im Jahre 1999 in Hamburg gegründet. Die OSD führt Aus- und Weiterbildungen in der Osteopathie sowie all ihrer Teilbereiche praxisnah und auf hohem akademischen und didaktischen Niveau durch. Zudem entwickelt die OSD die Osteopathie durch Forschungen und Publikationen weiter. In klinischen Netzwerken - u.a. mit dem Institut für Integrative Morphologie (IIM), der Akademie für Kinderosteopathie, der Deutschen Akademie für Sportosteopathie und dem Osteopathic Research Institut - bündelt und stärkt die OSD wichtige Kompetenzen.

Wir beraten Sie gern!



Besuchen Sie uns auch im Internet:

**[www.osteopathie-schule.de](http://www.osteopathie-schule.de)**

Bitte fordern Sie zusätzliche Informationen zu all unseren Kursen an.  
Wir bieten regelmäßig kostenlose Informationsabende  
an all unseren Standorten an.

**Osteopathie Schule Deutschland GmbH**

Weidestraße 118 c  
D-22083 Hamburg

E-Mail: [osd@osteopathie-schule.de](mailto:osd@osteopathie-schule.de)

Telefon: +49 (0) 40 644 15 69 0  
Fax: +49 (0) 40 644 15 69 10